



An erster Stelle steht nicht nur die Leistung sondern viel mehr der Spaß und das Zusammensein der Jugendabteilung im BC Hilden.
Foto: BC

Billard: Ein königliches Spiel

Jugendarbeit des Billardclubs Hilden 1935 e.V.

HILDEN. Billard ist im Allgemeinen als Kneipensport bekannt, aber ursprünglich ist es ein königliches Spiel gewesen: Es gibt jedoch keine genauen Überlieferungen, wie und zu welcher Zeit Billard genau entstanden ist. Erst Ende des 13. Jahrhunderts kam ein Spiel auf, das mit dem verglichen werden kann, was wir heute Billard nennen. Um die Geschichte des Billards nicht enden zu lassen, hat der BC Hilden vor 3 Jahren die Jugendarbeit als große Herausforderung und Chance gesehen, diese königliche Sportart in unserer Stadt bekannter zu machen. Heutzutage ist es als Randsport nicht einfach, sich gegen Fußball, Computerspiele und andere moderne Sportarten durchzusetzen.

Deshalb wurde für den Nachwuchs des BC Hilden ein wöchentliches intensives Training in der Gruppe eingeführt.

Der BC Hilden hat es geschafft, eine Jugendabteilung von derzeit bis zu 14 Jugendlichen (Jungen und Mädchen) im Alter von etwa zehn bis 18 Jahren aufzubauen (bei ca. 56 Mitgliedern) die zum festen Bestandteil des Vereinslebens geworden sind.

Möglich wurde das natürlich auch durch die engagierten Eltern, denen es wichtig ist, Disziplin und Werte einer Gemeinschaft - auf einer etwas anderen Weise - ihren Kindern zu vermitteln. Aufgrund der starken Anzahl der Jugendlichen kann der BC Hilden als einziger Verein im Kreis 2 Jugendmannschaften stellen, somit ist gewährleistet, dass jeder zum Spielen kommt. Seit 2008 stehen den Jugendlichen auch 2 Billardtische dauernd zum Training zur Verfügung. Die jungen Spieler haben sich im Billardkreis schon einen „Namen“ machen können. In

den letzten zwei Jahren wurden sie zwei Mal Landesmannschaftsmeister, Kreis- und Landesmeister bei Einzelmeisterschaften. Die abgelaufene Saison wurde als Mannschaftskreismeister beendet und als Höhepunkt schafften sie 2009 und 2010 die Teilnahme an der Deutschen Jugendmeisterschaft, aus der sie 2010 sogar als erfolgreichster Verein des Karambolbillards mit 5 Medaillen hervorgingen. Dieses Jahr reißen sich die sportlichen Anreize wieder, wie zum Beispiel das Jugendkreisturnier im September, und die Qualifikation zur Deutschen Jugendmeisterschaft 2011 im November. Einmal jährlich wird die Jugendkasse bei Gelegenheit auf den Kopfgehauen: 2009 war das ein Bowlingabend, 2010 wird es vielleicht ein Ereignis in einer Kletterhalle sein. Während des Sommerlochs finden im Verein interne Meisterschaften statt,

bei dem sich jeder gegen jeden messen und gewinnen kann. Somit sind Spiele gegen Erwachsene auch möglich und der „Kleine“ kann auch gegen den „Alten“ siegen.

Ein sogenannter Freundschaftstag mit den Billardfreunden aus Lobberich findet seit 2009 regelmäßig statt. Diesmal wurde er im Juni im Hildener Vereinsheim gehalten; es war ein entspannter Tag über und mit dem Billiard.

Der BC Hilden ist sehr stolz einen harmonischen Miteinander zwischen Jung und Alt geschaffen zu haben. „Ein familiäres Miteinander, die Unterstützung der Eltern, alles das ist natürlich für unsere Jugendlichen genauso wichtig, wie für uns als Verein.“

Der Billardclub Hilden freut sich neue Mitglieder oder Interessenten begrüßen zu dürfen. Weitere Informationen unter: billard-fan@o2online.de